



SYSTEME OUEST AFRICAIN D'ACCREDITATION (SOAC)

**MISE EN ŒUVRE DES DOCUMENTS IAF MD POUR
L'EVALUATION DES ORGANISMES DE CERTIFICATION DE
SYSTEME DE MANAGEMENT
/
IMPLEMENTATION OF IAF MD DOCUMENTS FOR ASSESSMENT OF
MANAGEMENT SYSTEM CERTIFICATION BODIES
(I02C01)**

Approbation / Approval		Date de prise d'effet / Effective date
Date	24/07/25	24/07/25

SOMMAIRE

1	OBJET ET DOMAINE D'APPLICATION.....	3
2	RÉFÉRENCES.....	3
3	LISTE DE DIFFUSION	3
4	PRISE D'EFFET ET RÉEXAMEN	3
5	SYNTHESE DES MODIFICATIONS	3
6	TERMES ET DEFINITIONS	4
7	DESCRIPTION DU PROCESSUS : EXIGENCES POUR LES OC	4
8	DOCUMENTS ASSOCIES.....	6
9	TABLE DES MODIFICATIONS	6

SUMMARY

1	PURPOSE AND SCOPE.....	3
2	REFERENCES.....	3
3	DISTRIBUTION LIST.....	3
4	EFFECTIVE DATE AND REVIEW	3
5	SUMMARY OF CHANGES	3
6	TERMS AND DEFINITIONS.....	4
7	PROCESS DESCRIPTION: REQUIREMENTS FOR THE CB	4
8	RELATED DOCUMENTS.....	6
9	TABLE OF MODIFICATIONS.....	6

1 OBJET ET DOMAINE D'APPLICATION

Ce document est spécifique à l'accréditation des organismes de certification de système de management. Il complète le document contractuel C01, la procédure P06 et les instructions I03P06, I01C01 et I05P06. (1)

Ce document décrit les lignes directrices pour la mise en œuvre des documents de l'IAF MD. (2)

Ce document est valable pour le SOAC et ses évaluateurs / experts ainsi que pour les organismes de certification des systèmes de management qui sont accrédités par SOAC. (3)

2 RÉFÉRENCES

- C01-Règlement d'accréditation, (1)
- P06-Gestion du Processus d'Accréditation, (2)
- I01C01-Modalités spécifiques pour l'accréditation des organismes de certification, (3)
- I03P06- Politique du SOAC relative au traitement de demandes d'accréditation d'organismes d'évaluation de la conformité déjà accrédités par des organismes d'accréditation étrangers, (4)
- I05P06-Critères d'évaluation des programmes d'évaluation de la conformité, (5)
- Documents IAF obligatoires (MD 2, MD 4, MD 5, MD 7, MD 11, MD 12, MD 15, MD 16, MD 17, MD 20, MD 21, MD 22, MD 23), (6)
- ISO/IEC 17011 Exigences pour les organismes d'accréditation procédant à l'accréditation d'organismes d'évaluation de la conformité. (7)

3 LISTE DE DIFFUSION

- Organismes de certification de système de management candidats à l'accréditation ou accrédités
- Toutes parties intéressées

4 PRISE D'EFFET ET RÉEXAMEN

Ce document est applicable à compter de la date mentionnée sur la page de garde. Il sera mis à jour autant que nécessaire.

5 SYNTHÈSE DES MODIFICATIONS

1 PURPOSE AND SCOPE

This document is specific to the accreditation of management system certification bodies. It complements the contractual document C01, the procedure P06 and work instructions I03P06, I01C01 and I05P06. (1)

This document describes the guidelines for the implementation of the IAF MD documents. (2)

This document is valid for SOAC and its assessors/experts as well as for management system certification bodies that are accredited by SOAC. (3)

2 REFERENCES

- C01-Accreditation Rules, (1)
- P06-Accreditation Process Management, (2)
- I01C01-specific procedure for accreditation of certification bodies, (3)
- I03P06- SOAC policy on the processing of applications for accreditation of conformity assessment bodies already accredited by foreign accreditation bodies, (4)
- I05P06-Criteria for evaluation of conformity assessment schemes, (5)
- IAF Mandatory documents (MD 2, MD 4, MD 5, MD 7, MD 11, MD 12, MD 15, MD 16, MD 17, MD 20, MD 21, MD 22, MD 23), (6)
- ISO/IEC 17011, Conformity assessment — Requirements for accreditation bodies accrediting conformity assessment bodies. (7)

3 DISTRIBUTION LIST

- Management system certification bodies applying for accreditation or accredited
- Any interested party

4 EFFECTIVE DATE AND REVIEW

This document is effective as of the date indicated on the cover page. It will be updated as necessary.

5 SUMMARY OF CHANGES

Voir tableau de modifications en annexe

Refer to the table of modifications in annex

6 TERMES ET DEFINITIONS

Aux fins du présent document, les termes et définitions donnés dans les références normatives ci-dessus, dans la norme ISO/IEC 17000 et ISO/IEC 17011 s'appliquent.

6 TERMS AND DEFINITIONS

For the purposes of this document, the terms and definitions given in the normative references above, ISO/IEC 17000 and ISO/IEC 17011 apply.

7 DESCRIPTION DU PROCESSUS : EXIGENCES POUR LES OC

L'OA doit s'assurer que les conditions suivantes sont remplies :

- i. Dans les cas d'une demande d'accréditation d'un organisme de certification de système de management Évaluation de l'accréditation des organismes d'évaluation de la conformité ayant des activités dans plusieurs pays, le document IAF MD 12 s'applique.
- ii. Le SOAC exigera de tout organisme de certification de systèmes de management (SM) accrédité de fournir les indicateurs de la performance de son système de management comme demandé par l'IAF MD 15. Les indicateurs suivants sont nécessaires pour réaliser un rapport sûr et utilisable (1) :
 - Le nombre de certificats accrédités émis à la fin du mois de décembre (1.1).
 - Nombre d'auditeurs utilisés pour chaque système de certification (1.2).
 - Nombre de certificats (ou de certifications) transférés reçus par l'organisme de certification. Cf. IAF MD 2 (1.3).
 - Nombre d'audits réalisés avec retard (1.4).
 - Nombre de jours d'audits réalisés (en temps normal et en temps différé). Cf. IAF MD 5 (1.5)
- iii. Le nombre minimal de jours pour assister à un code critique particulier, pour le client et la sous-portée d'un organisme de certification (OC) donné, doivent être les mêmes que les homme-jours déterminés

7 PROCESS DESCRIPTION: REQUIREMENTS FOR THE CB

The AB must ensure that the following conditions are met:

- i. In the case of an application for accreditation of a management system certification body Assessment of accreditation of conformity assessment bodies operating in more than one country, IAF MD 12 applies.
- ii. SOAC will require any accredited management systems (MS) certification body to provide indicators of its management system performance as required by IAF MD 15. The following indicators are required to produce a reliable and usable report (1):
 - The number of accredited certificates issued by the end of December (1.1).
 - Number of auditors used for each certification scheme (1.2).
 - Number of transferred certificates (or certifications) received by the certification body. refer to the IAF MD 2 document (1.3).
 - Number of audits carried out with delay (1.4).
 - Number of days of completed audits (in normal and delayed time). Refer to the IAF MD 5 document (1.5).
- iii. The minimum number of days for witnessing a particular critical code, for a given certification Body (CB's) client and sub-scope, shall be the same as the man days determined by the CB in compliance

par l'OC conformément à IAF MD 5 et vérifiés et confirmés par le coordonnateur du programme.

with IAF MD 5 and verified and confirmed by the Scheme Coordinator.

- | | |
|---|--|
| <p>iv. Lorsque la demande d'évaluation initiale contient des portées critiques, le SOAC discute avec le client de l'aspect observation du processus d'accréditation. L'observation des codes/catégories critiques doit prendre en compte le secteur/activité économique et les exigences décrites dans le document IAF MD 17 et IAF MD 16.</p> <p>v. Les règles d'observation définies dans le document IAF MD 17 et IAF MD 16 s'appliquent à l'octroi et à l'extension de l'accréditation de chaque système de management, qui peut être complété par d'autres activités d'évaluation afin de garantir la couverture appropriée de la portée du demandeur pour chaque groupe technique. Après l'évaluation initiale et l'accréditation de l'OC, le SOAC disperse les observations sur 5 ans.</p> <p>vi. Lorsque les OC ont des succursales dans d'autres pays, ces succursales sont soumises à des visites d'évaluation à condition qu'elles ne soient pas simplement un bureau de vente. Lorsque les sites peuvent être classés comme des sites critiques étrangers et qu'ils relèvent de la politique de l'IAF sur le franchissement des frontières, la politique I03P06 du SOAC entre en vigueur.</p> <p>vii. Pour les évaluations réalisées à distance nécessitant l'utilisation des technologies de l'information et de la communication (TIC) dans les processus d'audit/d'évaluation, les règles définies dans le document IAF MD 4 et la P18 « procédure d'évaluation à distance » s'appliquent.</p> <p>viii. Dans le cas de l'accréditation des organismes certificateurs procédant à la certification de systèmes de management de la santé et de la sécurité au travail (SMS&ST), l'IAF MD 22 s'applique.</p> | <p>iv. Where the application for an initial assessment contains critical scopes, SOAC shall discuss the witnessing aspect of the accreditation process with the customer. The witnessing of critical codes/categories shall take into consideration the economic sector/activity and requirements outlined in IAF MD 17 and IAF MD 16.</p> <p>v. The witnessing rules as defined in IAF MD17 and IAF MD 16 apply for the granting and extension of accreditation of each management scheme which can be complemented with other assessment activities to guarantee the appropriate coverage of the applicant scope for each technical cluster. After the initial assessment and the CB having been accredited SOAC disperses the witnessing over 5-years.</p> <p>vi. Where CBs have branch offices in other countries, these branch offices shall be subject to assessment visits provided they are not just a sales office. Where locations can be classified as a foreign critical location and falls within the IAF Policy on Cross Frontier, SOAC policy I03P06 comes into force.</p> <p>vii. For assessments conducted at a distance that require the use of information and communication technology (ICT) in the audit/assessment process, the rules defined in IAF MD 4 and P18 "Remote Assessment Procedure" apply.</p> <p>viii. In the case of accreditation of certification bodies carrying out certification of occupational health and safety management systems (OHSMS), IAF MD 22 applies.</p> |
|---|--|

- | | |
|--|---|
| <p>ix. Toute transition impliquant la norme ISO 45001 devra utiliser l'IAF MD 21.</p> <p>x. Pour les entités qui réalisent et/ou gèrent des activités de certification de systèmes de management, pour le compte d'organismes de certification (OC) titulaires d'une accréditation, et qui ne sont pas entièrement ou partiellement détenues ou employées par l'OC, le document IAF MD 23 s'applique.</p> <p>xi. Lorsque des sanctions doivent être appliquées à des organismes d'évaluation de la conformité (OEC) candidats ou accrédités, document IAF MD 7 s'applique. Il s'applique également pour le type de communication que doit développer l'OA dans ces cas de figure. Les points traités dans l'IAF MD 7 sont applicables non seulement à la portée de l'Accord multilatéral de l'IAF mais aussi à toute autre activité d'accréditation de l'IAF, autre que la certification du système de management.</p> <p>xii. Pour les exigences relatives aux compétences génériques des évaluateurs impliqués dans l'accréditation des organismes de certification/ organismes d'évaluation de la conformité, le document IAF MD 20 s'appliquent.</p> | <p>ix. Any transition involving ISO 45001 shall use IAF MD 21.</p> <p>x. For entities that perform and/or manage management system certification activities on behalf of accredited certification bodies (CBs) and are not wholly or partially owned or employed by the CB, IAF MD 23 applies.</p> <p>xi. Where sanctions are to be applied to applicant or accredited conformity assessment bodies (CABs), IAF MD 7 applies. It also applies to the type of communication to be developed by the AO in such cases. The issues addressed in IAF MD 7 are applicable not only to the scope of the IAF Multilateral Agreement but also to any other IAF accreditation activity, other than management system certification.</p> <p>xii. For requirements relating to the generic competencies of assessors involved in the accreditation of certification bodies/conformity assessment bodies, IAF MD 20 applies.</p> |
|--|---|

Note : Tout autre document obligatoire, informatif et d'orientation de l'IAF y relatif et disponibles sur le site web de l'IAF www.iaf.nu sont applicables.

Note: All other related IAF mandatory, informative and guidance documents available on the IAF website www.iaf.nu are applicable.

8 DOCUMENTS ASSOCIES

Voir F02P01-Liste des documents du SMQ en vigueur.

8 RELATED DOCUMENTS

Refer to F02P01-Current QMS Control list

9 TABLE DES MODIFICATIONS

N°	Source	Modification en bref (Modifications pertinentes)
I06P06.00- 04 janvier 2023		
Création		
I06P06.01- 11 janvier 2023		

9 TABLE OF MODIFICATIONS

No.	Source	Modification in brief (Relevant changes)
I06P06.00- 04 January 2023		
Creation		

1	Tout le document	Mise à jour de certaines dispositions
I02C01.02- 24 juillet 2025		
1	Tout le document	Modification de forme

I06P06.01- 11 January 2023		
1	All the document	Updates of certain provisions
I02C01.02- 24 July 2025		
1	All the document	Change of the shape